

ASIA/VIETNAM - MÁRTIR Y PASTOR, EL PADRE DIEP ENTREGA SU VIDA CON ALEGRÍA

viernes, 27 diciembre 2024



Bac Lieu (Agencia Fides) - Desde los años 80, grupos de peregrinos de todo Vietnam han acudido a la iglesia de Tac Say, en el delta del Mekong, la zona más meridional del país. Su visita está motivada por la devoción y la solicitud de intercesión por el sacerdote Francisco Xavier Truong Buu Diep, enterrado en esa iglesia, cuyo martirio ha sido reconocido por la Santa Sede. El 25 de noviembre, el Papa autorizó la promulgación del decreto sobre el martirio del padre Francisco Xavier Truong Buu Diep (1897-1946), sacerdote diocesano vietnamita asesinado por odio a la fe durante la Primera Guerra de Vietnam.

El número de personas que han recibido gracias y bendiciones por intercesión del padre Diep ha aumentado con los años, por lo que un número cada vez mayor de creyentes, así como no católicos, del país y del extranjero han acudido a la iglesia de Tac Say. Especialmente en los días 11 y 12 de marzo (aniversario de su muerte), los peregrinos se cuentan por decenas de miles, asistiendo a misa y rezando con reverencia y solemnidad. A lo largo del año, el flujo de personas que se detienen en su tumba es ininterrumpido.

El padre Diep es considerado el sacerdote católico más popular de Vietnam, una nación donde los budistas representan más del 80% de la población. Las peregrinaciones espontáneas, de personas de todas las clases sociales y religiones, procedentes de todo el país, atestiguan este cariño. Todos rezan para que el padre Diep les apoye a ellos y a sus familias, ayudándoles a superar las dificultades de la vida. La imagen del padre Diep está en todas partes: en casas, oficinas, tiendas, mercados, restaurantes, coches, calles urbanas y rurales. Muchos vietnamitas llevan siempre consigo una pequeña imagen del padre Diep, con la firme convicción de que les ayudará a superar las circunstancias de la vida.

Jacob Huynh Van Lap, monaguillo que vivió con él cuando era párroco de la iglesia de Tac Say, recuerda hablando con la Agencia Fides: “El padre Diep era muy amable, su voz era suave pero clara cuando predicaba. Era un sacerdote que amaba mucho a los pobres: cuando había gente pobre y hambrienta, o con dificultades para encontrar vivienda, les daba arroz de su despensa y hacía todo lo posible por ayudarles”.

En 1945-1946, la situación social era muy caótica, con franceses y japoneses luchando por el dominio de Vietnam. En las zonas rurales, como Tac Say, la anarquía y los saqueos eran frecuentes. En esa época, el padre Diep era párroco de la parroquia de Tac Say, en el distrito de Gia Rai, provincia de Bac Lieu, en el sur de Vietnam. Ante la situación inestable, otros sacerdotes le aconsejaron que se escondiera, pero él se negó. Cuando los franceses llegaron para rescatarlo, el padre Diep respondió: “Vivo con el rebaño de mis fieles y, si debo morir, deseo morir con ellos”.

El 12 de marzo de 1946, fue detenido por los japoneses junto con más de 70 aldeanos. Todos fueron encerrados en un granero, y los soldados intentaron matarlos quemando la paja que los rodeaba. El padre Diep, ofreciendo su vida por su comunidad, dijo a los hombres armados: “Soy el pastor de estas ovejas, estoy dispuesto a morir por ellas. Llénenme”. El líder armado pensó que, matando al padre Diep, destruiría la comunidad de Tac Say. Ante sus palabras, muchos católicos le pidieron la confesión, y algunos no católicos le pidieron que les bautizara.

Esa noche, los soldados decapitaron al padre Diep. Los testigos contaron que él permaneció en paz, sin mostrar temor. Miró a sus verdugos y les dijo: “Os perdono por vuestros actos”. Tras decapitarlo, los verdugos, temblando, cayeron de rodillas y seguidamente huyeron hacia el bosque. Nadie los volvió a ver. Al día siguiente, el cuerpo del padre Diep fue encontrado en un estanque, con las manos juntas en oración. Fue enterrado en secreto en la iglesia de Khuc Treo, a 7 km de Tac Say.

En 1969, sus restos fueron trasladados a la iglesia de Tac Say, donde había servido durante 16 años. La tumba del padre Diep fue renovada el 4 de junio de 1989 y ahora se ha convertido en un lugar de peregrinación.

Francis Truong Buu Diep nació el 1 de enero de 1897 y fue bautizado el 2 de febrero de 1897 en la parroquia de Con Phuoc, comuna de My Luong, provincia de An Giang. En 1909, fue enviado a estudiar al seminario menor de Cu Lao Gieng, en la comuna de Tan My. Tras terminar el seminario menor, ingresó al seminario mayor de Nam Vang, Camboya (en aquella época, las parroquias de An Giang, Chau Doc y Ha Tien dependían de la diócesis de Phnom Penh, Camboya).

Fue ordenado sacerdote en Nam Vang por el obispo francés Jean-Baptiste-Maximilien Chabaliér MEP en 1924. De 1924 a 1927, fue vicepárroco en la parroquia de Ho Tru, una parroquia vietnamita de la provincia de Kandal (Camboya). De 1927 a 1929, volvió a trabajar como profesor en el seminario menor de Cu Lao Gieng, en la provincia de An Giang. En marzo de 1930, regresó a ocuparse de la parroquia de Tac Say, donde fue asesinado el 12 de marzo de 1946.

(AD-PA) (Agencia Fides 27/12/2024)